

Medienmitteilung – St.Gallen, 23. Februar 2017

Preisträger des Agro-Star Suisse 2017 ist Simon van der Veer

Der Agro-Star Suisse 2017 heisst Simon van der Veer. Er hat den Preis in Anerkennung seines umfassenden Engagements für die Schweizer Landwirtschaft, im Bereich der Berufsbildung, der Produktinnovation, der Branchen- und Berufsverbände, in sozialen Projekten und in der Öffentlichkeitsarbeit erhalten.

«Die Jurymitglieder, die in ihrer Mehrheit nicht selber in der Landwirtschaft tätig sind, haben sich gefreut, einen aktiven Bauern mit Familienbetrieb und insbesondere einen Vertreter der jungen Generation auszuzeichnen. Aufgefallen ist, dass Simon van der Veer mit neuen Produkten experimentiert und dafür einen beträchtlichen Aufwand auf sich nimmt, dass er im Rahmen seiner innovativen Projekte auch sozial schlechter gestellten Menschen neue Möglichkeiten eröffnet, dass er sich für die Ausbildung engagiert und dass er mit seiner Präsenz in den Medien ein positives Bild der Schweizer Landwirtschaft nach aussen trägt», wird die Arbeit des Preisträgers gewürdigt. Nicht zu vergessen seien seine (zur Zeit ruhenden) Aktivitäten in den Organisationen der Landwirtschaft und in der Politik, was immer mit grossem Aufwand verbunden sei und von Solidarität und Kooperationswillen zeuge.

Die Laudatio für Simon van der Veer hielt an der Preisverleihung Prof. Dr. Urs Fueglistaller, Präsident der Jury des Agro-Star Suisse. «Simon Van der Veer hat auf einzigartige Art und Weise bewiesen, dass er gesunde, inländische und nachhaltig produzierte und dadurch kostbare Nahrungsmittel auf den Markt bringt», betonte er. Darauf habe er nicht nur eine Existenz gründen können, sondern gebe auch sein grosses Wissen als Pflanzenbauberater und Lehrer am Informa Rütli an Interessierte weiter. «Er wird nicht für sein Lebenswerk geehrt, – dafür ist er noch zu jung – sondern der Preis wird ihm und damit symbolisch allen Unternehmerinnen und Unternehmern, allen jungen Menschen, verliehen, die sich mit grossem Engagement, Überzeugung und Risiko für die Weiterentwicklung der Schweizer Landwirtschaft einsetzen.»

Bei der Auswahl des Preisträgers wirkte zum dritten Mal auch das Publikum mit. Die Leserinnen und Leser des Schweizer Bauers konnten aus zehn bereits nominierten Personen ihren Favoriten oder ihre Favoritin wählen. Aus den sechs Nominierten mit den meisten Stimmen bestimmte eine unabhängige Fachjury den Preisträger des Agro-Star Suisse 2017. Sie berücksichtigte dabei in erster Linie qualitative Kriterien und nicht die Anzahl eingegangener Stimmen. Der Agro-Star Suisse zeichnet herausragende Persönlichkeiten aus, die Positives in der Landwirtschaft bewegen und bewegen. Initiiert wurde er von der Tier&Technik in Zusammenarbeit mit dem Schweizer Bauer und unterstützt von der Mobiliar.

Die bisherigen Preisträger des Agro-Star Suisse

2016: Ernst und Markus Möhl, Inhaber und Geschäftsführer Mosterei Möhl
2015: Sepp Knüsel, Unternehmer, Inhaber und Geschäftsleiter Rigitrac Traktorenbau AG und Sepp Knüsel Landmaschinen
2014: Beat und Martin Jucker, Gründer und Leiter der Jucker Farm AG
2013: Willy Gehriger, CEO Fenaco (2002 – 2012)
2012: Richard Wyss, Präsident des Vereins Deutschschweizer und Rätoromanischer Bienenfreunde VDRB
2011: John Dupraz, Präsident der Schweizer Getreideproduzenten und Swissgranum, langjähriges Vorstandsmitglied sowie Vizepräsident des Schweiz. Bauernverbands
2010: Peter Kuchler, Direktor des landwirtschaftlichen Bildungs- und Beratungszentrums LBBZ Plantahof in Landquart GR
2009: Hansjörg Walter, Präsident des Schweizerischen Bauernverbandes
2008: Hermann Bader, Geschäftsführer Traitafina AG
2007: Ruth Streit und Ingeborg Schmid, Präsidentinnen des ehemaligen Schweiz. Landfrauenverbandes und des Schweiz. Verbandes Katholischer Bäuerinnen
2006: Hans Luder, Mitbegründer und langjähriger Präsident IP-Suisse

Jurymitglieder

- Prof. Dr. Urs Fueglistaller, Universität St.Gallen, Direktor Schweiz. Institut für Klein- und Mittelunternehmen, Jury-Präsident
- Gian Bazzi, DieMobiliar, Generalagent Agentur St.Gallen
- Rudolf Haudenschield, Chefredaktor Schweizer Bauer
- Josef Meyer, Präsident des Schweizerischen Verbands der Zuckerrübenproduzenten, aktiver Landwirt
- Babette Sigg Frank, Präsidentin Konsumentenforum kf
- Alfred Stricker, Regierungsrat Kanton Appenzell Ausserrhoden

Weitere Informationen

Agro-Star Suisse
c/o Tier&Technik
Rolf Brun, Abteilungsleiter Fachmessen
Postfach, 9008 St.Gallen
Telefon 071 242 01 99
Fax 071 242 02 32
agro-star-suisse@olma-messen.ch
www.agro-star-suisse.ch